

## Les calades Saint-Jeannet



Chemin de la Cabergue

- En Provence, on désigne par Calade, une rue en pente ou un chemin pavé.
- Pour éviter le ravinement, des galets mis sur chant, ou des pierres locales, sont directement posés sur un lit de sable ou dans la terre. Le sol reste bien perméable grâce à l'infiltration de l'eau de pluie.
- Afin de faciliter le déplacement, des pas-d'âne étaient disposés entre deux paliers. Il s'agit de petites marches d'une quinzaine de centimètres de hauteur constituées de grosses pierres enfichées verticalement permettant aussi le drainage de l'eau. L'espacement mesuré entre deux marches sur le sentier de Saint-Jeannet à Bézaudun est approximativement de 2,60m. Cela permet d'aborder le prochain palier de l'autre pied et rend la marche plus agréable.



Chemin de Saint-Jeannet à Bézaudun

- Bien visible sur la deuxième photo, on aperçoit un raidisseur, composé de pierres adjacentes situées entre les deux marches et rendant l'ensemble plus solide. On peut trouver plusieurs raidisseurs.

Le terme "Calade" peut aussi être employé pour les aires de battage



Aire de battage à Oppède le Vieux (Vaucluse)



Hélas, le passage répété de véhicules entraîne une destruction rapide de ces calades  
Photo du 28 octobre 2009  
Chemin de Saint-Jeannet à Bézaudun